



# Freiwillige Feuerwehr Bärnbach

**M**it einer Ehrentafel endet das Gedenkbuch der Freiwilligen Feuerwehr Bärnbach-Hochtregist. Die Gründe der Auflösung sind nicht bekannt auch über die Ausrüstung und den Standort ihrer Geräte liegen keine Aufzeichnungen vor. Nur eine leider nicht mehr auffindbare Rechnung vom 23. April 1889 besagt, dass die *Utensilien der Feuerwehr Bärnbach um den Betrag von 49 Gulden und 30 Kreuzer an die Freiwillige Feuerwehr Mooskirchen verkauft wurden.*

Somit endete nach 13-jährigem Bestehen der erste Versuch zur Gründung einer Feuerwehr in Bärnbach. Weitere 13 Jahre waren seit der Auflösung der ersten Feuerwehr vergangen. Die Gemeinde Bärnbach und der in der Nähe der Glashütte und des Bergbaues dicht verbaute Teil von Hochtregist, das von Bärnbach nur durch die Kainach getrennt ist, wurde mit dem Beginn der Industrialisierung und des Aufblühens des Gewerbes des 19. und dessen sprunghaften Entwicklung im 20. Jahrhundert. Bärnbach

zählte 1899 bereits 1.230 Einwohner und 180 Häuser, und Hochtregist 1.120 Einwohner und 120 Häuser immer größer. Mit dieser Entwicklung wuchs natürlich auch die Besorgnis, dass Bärnbach Hochtregist den Naturelementen Feuer und Wasser wieder hilflos ausgeliefert ist. Daher wurde der Ruf nach einer neuerlichen Gründung einer Feuerwehr immer lauter. Aus dem Gemeindeprotokoll vom 2. November 1894 ist zu ersehen, dass eine Neugründung wohl wieder versucht wurde. Es heißt darin: *Franz Kirchwegger stellte den Antrag, es möge in der Gemeinde eine Feuerwehr-Filiale gegründet werden, welche unter der Führung der Feuerwehr Voitsberg steht wozu wenigstens 8 bis 10 Mann unter Mitwirkung der Feuerwehr Voitsberg abgerichtet werden sollen.*

*Der Gemeindevorsteher hat sich diesbezüglich mit der Feuerwehr Voitsberg ins Einvernehmen zu setzen und das weitere zu veranlassen.*

So steht es im Protokoll, aber es wurde nichts daraus.

13 Jahre verstrichen, bis anlässlich in der am 9. März 1902 im Gasthaus Kirchwegger stattgefunden konstituierenden Versammlung die Neugründung der Freiwilligen Feuerwehr Bärnbach/Hochtregist erfolgte.

